

Compte-rendu de Chantier WE 10 et 11 Décembre 2022

Hivernage



Ayé, c'est la fin d'une année encore riche à la Méricue, c'est l'heure où tout ralentit et s'amenuise. Le moment est venu de préparer le lieu pour le confier à l'hiver, qui s'est permis d'arriver un peu avance cette année, et il était en forme le coquin : 2 nuits à -5 C° !

Passé un we de novembre riche en activité et dense en humanité, ce dernier we de l'année se veut plus calme et s'est déroulé en petit comité (nous étions 6 à 7). La mise en hivernage du site s'attelle surtout au vivant (potager entre autre) et s'agrément de quelques menues réparations, aménagements et bricoles en tout genre, que nous allons exposer ci-après.

Particularités : ce we a été marqué par deux événements culturels originaux :

- On a fait une sortie aux Vans samedi soir! Théâtre d'impro + cinoch !
- Francky Vincent a été fait chevalier des arts et des lettres... est ce que c'est bon bon bon !?



Le potager

Pour le terrain le triptyque de fin d'année : désherbage + fumier + paille.

Les plantes, petites et grandes, qui préfèrent passer l'hiver au chaud ont été rentrées sous serre.

Les dernières récoltes d'aromatiques : verveine et origan.

Et un tout nouveau portillon avec deux beaux poteaux ! Histoire de pouvoir clore sereinement le potager tout en y accédant aisément. Perso, je crois que le blaireau continuera à passer en Fosbury par-dessus le portillon ...





Le poulailler

Après en avoir fait le tour pour s'assurer qu'il était bien étanche à la faune extérieure, le chêne y a été taillé en parasol dans la continuité des années précédentes (pour tenir au « frais » les poupoles

l'été), une petite bâche à l'entrée de la cabane (pour les tenir au « chaud » l'hiver). Le compost de poule, qui commençait à représenter un joli tas, a été mélangé avec du compost classique, sinon ça peut être trop riche et trop acide.



La récolte des olives

Elle fut miraculeuse au sens où les estimations naviguaient entre 1 et 3/4 d'olive et que ces espérances furent exhausser au centuple !!
Elle fut catastrophique si l'on voit considère que la production est 100 fois moins importante qu'une bonne année.



Au final, elle est cohérente avec les paramètres à prendre en compte : le saisonnement de l'olivier (différence marquée entre les récoltes d'une année sur l'autre), et la canicule sécheresse de début juin (oui, maintenant la canicule/sécheresse c'est début juin, on respire profondément et l'on commence un processus d'acceptation, de sortie du déni, qui nous permettra de mieux le vivre !) Et possiblement d'autres facteurs bien sûr.

Le petit plus ...

Antoine a « déchampignonné » la charpente dans le bureau / chambre d'Hugo, et le bois ne semble pas si attaqué que ça, et, sans être franchement sec, l'endroit en bas de toiture, arase mur et panne sablière, n'avait pas l'air tant humide ! Un mois après la 174ème réfection de la couverture, on tient peut-être le bon bout...

... et le mot de la fin

Cette fois-ci l'année est bien finie, et on ré-attaque très vite en 2023 ou se profilent abattage/écorçage d'arbre, couverture en lauze, couverture en bardeau, taille de pierre, pierre sèche et j'en passe !

Alors : tu veux la Méricue ? Oui oui oui oui !

